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上大津公民館に必要なサービスについての

アンケート調査の結果について

１．実施の目的

五中地区における公共施設等の再編に関連し、上大津公民館に必要なサービスについ

て広く意見・意向を伺うため、地区に居住している市民を対象としたアンケート調査を実

施しました。

２．実施概要

市民へのアンケート調査の実施概要は以下の通りです。

実施対象 ・五中地区に居住している市民

実施時期 ・令和６年８月２９日（木）～９月１２日（木）

実施方法 ・ウェブ回答による回収（無記名）

調査内容

・回答者属性

・上大津公民館にどのようなサービスがあるとよいか

・自由意見

周知方法

・市ホームページ

・市公式 LINE

・市公式 Twitter

回答状況 ・１１４ 件

資料2
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３．設問と回答、主な意見

設問 1 このアンケートについて、どこで知ったかお答えください。

設問２ あなたの年齢についてお答えください。

設問３ あなたの住んでいる町名をお答えください。
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上大津公民館にどのようなサービスがあるとよいと思いますか。（主な意見・自由意見含む）

【詳細な内容】

設問４ 上大津公民館にどのようなサービスがあるとよいと思いますか。

・授乳室や子供用トイレ

・学童保育とかフィットネス施設とか

・支所でできた証明書等の発行、各種申請などができたら助かります

・より身近な公民館になると良いと思います。年配の方はもちろん、より子供たち（未就学

児）が集まれるイベントや毎週何かしらやっていただけると嬉しいです。例えば読み聞か

せて紙芝居など。五中地区で集まればいずれまた再開することがあると思うのでそれは

助かります

・子供が集まってくるようなサービス

・運動施設等を設定してほしい。郵便局等の機能がほしい。学生さんが勉強が出来るスペー

ス

・室内で子どもがゆっくり過ごせるスペース

・これまで通りでいいと思う。利用しやすいようにしてもらえれば

・室内遊具など、子どもが自由に遊べる場所
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・コンビニエンスストア

・公園と隣接しており、公民館内も含めて子どもたちが自由に遊んだり、勉強できる空間は

欲しい。公民館管理者が監視して、注意を促す体制もとって欲しい。

・現在の場所にあり続けるのなら公民館自体が不要

・図書館の分館

・上大津支所はほとんど使用することが無かったので、支所のサービスは行わなくても差し

支えないと思う

・多様なコミュニティ講座

・漫画の図書館、リラックススペース、学習スペース、喫茶スペース

・中学校が近くにあるので、アルカスのように、学生達が学習したり、コミュニケーション

をとれるような場を設けていただけるとありがたいです。五中地区の子供達が集える場

として、放課後の時間に学習出来たりするスペースがあるといいです。あとは、他の支所

と同じ図書館として利用出来た方がよい。返却のみなのはなぜだろうか？

・手野支所のような役場の機能が併設されている、ATM、軽運動ができるスペース、子供が

遊べるスペース、休憩ができるスペース、ヨガやストレッチ等の講座

・どのようなサービス、と考えてももう行く事も無いと思われるので何も思いつかない。交

通の便が無い。自身での運転免許証も返納を考える年齢。神立コミュニティセンターなら

かろうじて徒歩で行ける距離なのでこちらの方を充実してくれた方がありがたいのです

・体育祭の時に売店を公民館でやって欲しい。暑すぎて外で食べられないと思うから涼しい

部屋で食べて欲しい

・支所機能を入れてください

・交流の場所として、スタジオ的な運動をしたりできる鏡のある大きめのフロアーがあると

いいです

・美味しいコーヒーや紅茶の入れ方、ちょっとした甘味の作り方。季節にあった家庭で出来

る子供大人それぞれの講座で集まれる場所として

・図書館や学習室など子供が積極的に利用できるサービスがあるとよい。塾よりも安く教育

を提供できるなど

・支所のサービスと同じ事

・土浦市に一任いたします

・地域に密接した、住民が求めているサービスをスピーディーに対応してくれるようになる

といいと思います

・誰もが使える温泉設備や食事が楽しむことができてまた体を動かす運動ができるような

施設を整えた公民館ができたら土浦市の発展に役立つと思います

・現状で良いと思います

・今迄の様に公民館講座やなど、学べる事や社協の方が、いらっしゃるので社協関係の利用

が出来るといいです

・図書館を充実させてほしいです

・上大津市所で出来ていた最低限の市役所サービスは残して欲しい。趣味を通じてが広がる

ような施設にして欲しい。例えば、ゴルフ･麻雀･e スポーツが楽しめる施設。ネット式の

ゴルフの練習が出来る視察や、麻雀卓、子供たちにも出来るような eスポーツ環境をお願
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いしたい。また、10 分 100 円でもよいのでシャワーブースを設けるなど、災害時に体を

洗い心身の健康を保つような施設を設け、常時解放してほしい

・市役所が発行する書類などのサービス

・図書室（自習室あり）、トレーニングルーム、会議室（大・中・小）、防災倉庫

・コロナワクチン救済制度対応部署

・上大津支所でできたサービス

・支所、足湯や温泉、ジム、子どもが集える駄菓子屋や児童館、学習スペース、郵便局

・住民票を取ったり市役所的なこと

・今までの上大津支所でできていた手続きなどそのまま移行してほしい

・図書室。おおつ野に住んでいますが、子育て世帯が多いので、子供向けの本を充実させて

欲しい。夏休みや冬休みは家にこもりがちなので、友達などと図書室で読書や勉強ができ

ると良いまた、全国的な人口減少や東京圏への転出などにより、おおつ野の人口減を緩和

する目的医療や工学系の本を増やし、近隣の病院や薬局、神立工業団地などに就労する子

供を増やすきっかけ作りにすることも良いかもしれない。近隣に就労してくれればおお

つ野に定住する人も増えそう

・図書館の分館がほしいです。都和公民館のように単発イベントも希望します

・①自由学習できるスペースがあると、学生の利用者増加が見込める（図書室と変更でも可）

②会議室が WEB 予約できるようにする。現状できるようだがエラーになる

③会議室は 10 人以上の大体でなければ利用できない？少人数でも借りられるようにして

間口を広げて利用者増につなげる

・交番の設置

・現在の支所のサービスのままで大丈夫

・神立コミセンと同等のサービス

・図書室の拡大と、自習室を設けてほしいです。可能ならば筋トレマシンを設けたトレーニ

ングルームを作って欲しいです

・神立コミュニティセンターが地区内にあるので、上大津公民館は今まで通りでよいと思う

・子育て支援機能充実してほしい

・支所での機能、図書館

・土浦市役所から高齢者名簿をお借りした事があるのですが、こういった事も支所（公民館）

で可能になると便利になると思います。

・行政サービスを受け取れる機械

・音楽の練習ができる防音室、車椅子の方も 2階に行けるリフト、図書室の拡大と、絵本が

沢山あるキッズコーナー

・交番、児童館、図書館の充実

・図書館

・上大津支所にあった窓口のサービスは残してほしい。特に証明書交付などは対面の方がや

りやすい方もいると思われます。いつも若い人や新住民の意見ばかりが尊重されている

ように感じています。もとから住んでいる人や高齢者の事も考えてほしいです。上大津支

所は道も狭く駐車場も狭いので行きずらい感がありましたが上大津公民館の場所なら行

きやすくなると思います。それから、図書室や学習室が充実すると学生さんたちが利用で
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きるのではないでしょうか

・図書の充実、英会話、イタリア語、ドイツ語、ハングル中国語など語学講座の充実

・おおつ野地区を中心に子どもが多いにもかかわらず、こども向けサービスが少ないように

思う。公民館にキッズスペースや遊ぶスペースが新しくできたら嬉しい

・子ども向けの習い事や講座が受けられる。子ども食堂

・子供たちや高齢者が活気付くようなイベントや、教育サービス

・若者も高齢者も運動できるようなスペース

・トレーニングルームがあるとよい。周辺には、トレーニングルームがなく、どの施設も高

額で利用が困難であるため、設置していただけると助かる

・湖畔荘は廃止のはず。変わらぬサービス継続を望みます。それより土浦駅周辺の施設売却

して、そのお金で地方部の設備更新を願います。

・学習施設

・職員在中の支所機能

・五中地区の学力低下が心配されると伺ってます。中学生達が、帰りによって勉強を教えて

もらえるような場所があったらいいですね。教科日替わりで、学年は問わず、自習形式で、

学習計画のたてかたをはなしあったり、不登校の生徒も多いときいてますので、学校には

足がむかなくても、家の外にでるきっかけになるのではないかと

・神立のコミュニティセンターのようになって欲しいと思ってはいるが、建物のサイズが違

い過ぎて期待出来ない…。

・ドッグラン

・中学校が近いので、自習室や図書館など。上大津西地区は高齢者が多いので、神立コミュ

ニティセンターまで行かなくても、市の手続きができる。周辺市民の健康増進のためのジ

ム

・市役所で発行できる書類の他、学生が学べるフリースクールやフリースペースなどがある

と便利

・シニア向け IT鯉座

・各種証明書の発行、申請

・支所サービスがあると便利。避難の時、宿泊とかはできるのでしょうか

・支所を閉所するなら上大津支所で出来ていたことが全て出来るようにして欲しい

・今もなかなか使用しづらい感じがあり統合でいいと思います。子供も大きくなった今なか

なか足を運ぶことが無くなってしまいました

・利用したことがないから、よくわからない

・土浦市役所市民課のような業務。神立コミュニティセンターでおこなっているような業務

・本庁舎で受けられるサービス全般

・市民が利用しやすいように、運動できる部屋を作ってほしい。今ある一番広い部屋でも運

動するには狭い

・おおつ野地区は自治会の公民館が手狭で、班長会議などを２回に分けています。会議等が

できる部屋があると良いと思います。支所窓口もできるとよいです

・図書館があると嬉しい。神立まで行くのも遠いので（まっすぐ行ける道がない、車を持っ

ていないので自転車だと遠い）図書館が欲しい
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・神立のコミュニティセンターに統合してほしい

・印鑑証明等の公的書類の発行

・上に書かれている施設を利用したことはない。公民館を含め全て廃止でよい。税金を安く

してほしい

・神立コミュニティーセンターがあるので、必要性を感じない。廃止すべきだと思う

・トレーニングルーム、入浴施設

・コロナワクチン被害の相談窓口

・上大津地区を「神立地区」と「その他の地区」に分けて考え、「その他の地区」の公共施

設の再編・集約を図る案として上大津公民館の建替え計画を検討しては如何か。上大津支

所の廃止、湖畔荘の縮小・廃止を進めるならば住民サービスの低下を招かないよう支所の

住民票や証明書発行機能、湖畔荘の娯楽部門等を上大津公民館に集約してリニューアル

することが地域住民の利便性に寄与し、ちいきの活性化を図ることができると思われま

すので、この方向で検討ねがいます。

・人が集う公民館機能、避難施設として利用できる簡易的な宿泊機能、災害に強い、情報集

約機能を持つ施設として、その機能を担う人的、物的サービス。

・従来の公民館としてのサービスに加え、幅広い世代に利用してもらえるように工夫して欲

しい。

１．高齢者の憩いの場（特に一人暮らしの高齢者）

２．児童・生徒の自主学習の場所（生涯学習スペース）

３．入浴施設（老人福祉センターの機能）

４．トレーニング室（地域住民の健康維持）

５．送迎サービス（体が不自由な人の為）

・図書館機能、周辺に子育て世代が多いため、子供の遊び場、地域住民のための合流できる

機能

・交番、図書室、児童館、学習スペース

・市役所と同等の手続きが支所で出来たら便利だと思います

・子育て

・市役所窓口対応、地区のコミニュケーションが取りやすいスペース、学生が自習出来るス

ペースがあるとよいです

・支所も公民館も利用することがないので、分かりませんが、若者や高齢者が集まるような

施設になればと思います

・地域住民が利用出来る避暑サービス、循環バスの運営（土浦駅ー湖畔荘ー神立地区コミュ

ニティセンター ー協同病院ー霞ヶ浦環境科学センター）など

・上大津西小学校の跡地をキャンプ場にして再利用してはどうですか？"

・ヨガやピラティス

・子育て支援センター、地域包括支援センター

・子供たちが安全安心に使える場所。遊べたり学べるような…近隣にもありますが

・高齢化が進む中、デジタル化促進サービスはいかがでしようか。情報からの孤立、行政サ

ービスへのアクセスのし辛さ、健康面でのサポート不足などは、高齢者にデジタル機器を

使いこなせていないから生じる問題。公民館を使うメリットの一つは人が集まれると言
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う事。いっそデジタル幼稚園を高齢者を中心に開催したらどう。学校にすると抵抗を感じ

て、中々集まらないから、勉強と言うより楽しく学ぶ幼稚園スタイルはいかがでしょう。

情報の共有、健康サポートなどは公式 LINE が良いですね。これを抵抗なく使える事をゴ

ールに LINE に親しませる教育、お孫さんや家族とのテレビ電話から始めて、段々、メイ

ンの機能に移行して行く。グループ化してお互いの成長を競わせるなどもいいかも。継続

して行けば、高齢者が高齢者を教えるメンターも出現しそうでいい流れになります。そも

そもデジタル化にはドライバーが必要です。国の保険証マイナンバー移行の様なこれが

ないと生きるのが大変の様な施策が必要ですね

・湖畔荘についても見直しの気運が高まっている中で、老人福祉の観点からも入浴施設を含

めた総合的なカルチャーセンターにして活用してください

・学生から大人まで利用できるような施設になって欲しい。子供や高齢者よりのサービスが

メインな気がします。カルチャースクールなど需要のある物を増やすなど検討お願いし

ます。もっと考えたり、意見を募ってみては如何でしょうか？公式 LINE やＸ等楽しみに

しております

・今より規模の大きな図書設備、気軽に運動の出来る設備

・上大津支所の役割である住民票等の手続き全般、子育て世代にやさしい役割(例えばわら

べのような子育て広場、公園設備、子どもたちが徒歩で行ける児童館のような設備、蔵書

を増やして図書館設備の拡充、今は利用不可の卓球も個人単位で利用させて欲しい。)

さらに老若男女問わず集いやすい居場所となって欲しいです。学生や一般市民が自習や

読者などに使える自習室のような場所もほしいです。湖畔荘では年寄りが定期的に場所

を借りてお茶会を開いていましたので、その活動の継続もできるようお願いしたいです。

また、アクセスしやすいように循環バスも出していただけると年寄りも集いやすいでし

ょう。よろしくお願いします

・ウォーキングや簡単な筋トレが出来るスポーツジム

・人が集まる場所としてのサービス（集会所、子ども預かりサービス、図書館、子ども図書

館、調理室、屋内運動スペース、軽食）

行政としてのサービス（上大津支所で行っていたサービス（オンライン対応でも可）、物

品等レンタルサービス）

防犯、防災としてのサービス（高齢者等避難施設、立ち番）

・カフェスペース、ふらっと立ち寄れる学習スペース、今よりは充実した図書館

・子育てのイベントなど

・本の貸し出し

・市の手続きが出来ると良い。神立はちょっと遠いです

・市役所で行なっている業務を、支所でも出来るようにして欲しい。市役所まで行く手間が

なくなれば大変助かります

・神立支所と同様のサービス（図書館等）

・就園前の親子が毎日自由に遊べるような遊具つきスペースがあるといい。また、大人用に

スポーツジムのようなものもあるといい

・①広い図書室

親子で靴を脱いでゆっくり本を読めるスペースと調べ物、勉強等ができる机を希望しま
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す。ベビーカーや車椅子でも不自由なく移動可能で様々な年齢、環境の方が利用できるよ

うな施設であって欲しい

②広い駐車場

現在は駐車場が少なく、集会やイベント等の際は混雑するため、広い駐車場だと嬉しいで

す。職員の方も同じ場所に停められるといいのでは。また、出入口が変形していて駐車場

へ入りにくい

③サイクリングやランナーの休憩所、物産店

土浦ではマラソンやトライアスロン等様々な競技を行っている。スポーツとともに、雄大

な景色や特産品を知り堪能して欲しい。霞ヶ浦、おおつ野から手野に広がる蓮田、筑波山、

冬に見える富士山など絶景です。レンコンだけでなく、市役所本庁舎にある福祉のお店で

販売しているレンコンの鍋敷きや蓮のお茶なども素晴らしいと思います

④子育て支援センター

保育士や支援員がいて発達相談や一時保育が可能で、子供を連れて気軽に集える場所を

その他自由意見

・施設が古いのか？外観が汚いのか足を踏み入れれた事が無い施設ですね。公民館講座も面

白い講座を希望すれば人も集まるのでは

・お風呂は行政が提供するサービスではない。民間のお風呂に行けば良い

・あまり使わないものは廃止してもらって、余計なものがあるよりは、効率を優先してくだ

さい

・自主避難所としても，活用できるような施設。炊き出しなどでも活用できる調理室を備え

て欲しい

・子どもたちも簡単に部屋を借りたりできる環境を整えて欲しい。現状、大人しか借りれな

い雰囲気になっているので

・現在の場所にあり続けるのなら公民館自体が不要。協同病院付近に移転すべきでは？

・本を借りたり、図書館で借りた本を返せる BOX があって今現在とても助かっている。子供

が絵本大好きなので便利

・地域に根差したサービスを提供できるような、多言語にも対応してください。外国人が多

い地域ですので

・小さいながら図書コーナーがあり、いい本があったりするので、小さくても、同じ市内の

図書館として利用したり、貸し出し予約も出来ると良いと思います。子供たちや地域の高

齢者などみんなが利用しやすいコミュニティーセンターのような役割だとよいと思いま

す

・市が管理している施設だが、気軽に利用できる感じがあまりしていない。イベントがある

と行く程度の利用。５中地区の要になるような開かれた明るいスペースがあると嬉しい。

子供が自由に遊べるところも少ない。これを機に施設を有効活用できるよう広めのスペ

ースを確保して利用しやすい施設にして欲しい

・手野町にコンビニ作ってください

・公民館の一つの部屋を支所にしてください
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・子供たちが中学生の頃は親しみがあり図書館など利用しました。思い出すと懐かしい所で

す。今は遠のいてしまいました

・土浦市にはかすみがうらという素晴らしい湖があります。土浦港の周辺を開発し観光施設

をつくり土浦市の発展につながることを期待したい。またＴＸも土浦駅に来ると思いま

すので期待しております

・公民館講座の時アンケートで、開催して欲しい講座とありますが、記載した時その講座が

開催した時は記載した人を優先に当選させて欲しいです

・上大津公民館をおおつ野内に移設してもらえるともっと利用する幅が増えますのでご検

討ください

・神立コミュニティセンターみたいにしてほしい

・かすみがうら市の【ウエルネスプラザ】のような施設を希望。現在、小学校整備事業が進

められていますが今後子供の数は増えるのでしょうか？小学校に色々盛り込まれまして

もハードルが高くて小学校には生きづらいです。市民が平等に使える施設にお金を使っ

て欲しいです

・上大津支所の閉所は、決定事項なのでしょうか？先日（8/28）NHK でも報道がありました

が、今後コロナワクチンの健康被害などの申請など多数増えてくると思いますので引き

続き存続して対応にあたっていただけるとよいかと思います

・道路が狭く立地はあまり良くないが、中学校は近いし、自転車で行ける距離ではある。全

体的に暗いイメージがあるので、明るいイメージ、入りやすいイメージにしたら、集いの

場ができそう

・上大津公民館は、地域の人にとって交流の場であるため大切な場所です。公共の施設が統

廃合などでなくなってしまうと防犯等の面からも不安です

・公民館の場所をおおつ野内に移転して欲しい。樫の木公園の北側の空き地に建設すれば、

中心部のため徒歩で向かうことができ、夏休みや冬休みなどは子供の利用も見込める。ま

た樫の木公園の駐車場も近いため、駐車場の新設は必要最小限にできる。

・入りづらい雰囲気があります

・現在の場所は利便性が悪く、今後利用者の増加は見込めない。人口が多く、交通の便が良

いところに移転するべきと考える

・新たな公民館を設置場所はおおつ野が良いと思いますなお、沖宿、田村、手野の路線バス

が無くなったため高齢者が不便な思いをしております。５中地区内のコミュニティバス

の運動を是非ご検討下さい

・土浦市役所は駅前で土浦市の外れ（おおつ野）からでは車で行くには時間もかかり駐車場

も含め使いづらいです。電車など使える地域なら便利かもしれませんが...

・将来の上大津公民館の老朽化に備えて、土浦市立上大津地区統合小学校施設にも地域住民

が交流出来る施設を最初から盛り込んで欲しい

・おおつ野のなかに交番が欲しいです。樫の木公園を原付バイクに乗って突っ切る人がいた

り、落とし物があったときの相談先がなくて困っています

・土浦はれんこん日本一を誇っていますがその中心である手野地区をもう少し大切にして

ほしいといつも思っています

・コミュニティパスの延長
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・荒川沖、土浦駅周辺の市の保有資産設備を売却して新治、神立地区の設備更新を。荒川沖、

土浦駅前なんて黙っていても民間施設が豊富にあり人は集まるけど、地方部は市の設備

がなくなったら更に人が集まらずに荒廃が進みます。市の設備である役所、図書館、スポ

ーツ施設、公園と色々な機能こそ地方部への移転が必要です。地方部の設備廃止などあり

得ません。また地方部はコミニティーバスも少なく移動手段にも困っています。地方部に

移した、これら設備を回るコミニティーバスを走らせ神立、新治地方部地域活性化を望み

ます。市長はじめ、現職議員は本当に市の将来を考えているのか？目先の事しか考えてい

ないのではないでしょうか？

・機械任せではない、高齢者に配慮した施設整備をお願いします。又は、それに代わる案内

サポートがあるといい。親類のひとり暮らしの方は車に乗れないため近くに支所がある

とありがたい

・ワンコファーストな施設

・住んでいる場所から遠い。神立コミセン利用することが多い

・古い施設で、不便なところにあるのでおおつ野地区とか移転もありかなと思います

・利用する機会がないので、公民館自体必要なのかもよくわからないが、土日祝日の子ども

たちの勉強スペースにしたらいいのではないでしょうか。親が不在中に夜まで安心して

滞在できる場所として。

・おおつ野地区では上大津支所の存在を知らない住民も多いと思う。上大津支所は交通の便

も悪く、駐車場も狭かった。また職員が不親切な対応をする年度があり、足が遠のいたこ

ともあった

・古い建物なので、建て替えてほしい

・先日、HHK の朝イチという番組でコロナワクチン被害の報道がありましたが、今後コロナ

ワクチンの被害や救済認定についての相談などが増えると思われますので設置が必要だ

と思います。また、危険性の周知活動も必須だと思います

・県南生涯学習センターのようなホールが良いと思う。可動式の常設でない椅子は利用しや

すく、大人数が収容でき、いろいろと用途がある

・上大津公民館の建て替えを前提に施設整備を検討して欲しい。

１．現在の公民館の場所は敷地も含めて手狭なため、移転を希望する。候補地として、旧

上大津西小学校跡地、おおつ野ヒルズ現地販売センター跡地、令和 10 年廃校予定の菅

谷小学校跡地。

２．常磐線を境に、北側に神立地区コミニティセンター、南側に新たな老人福祉センター

を兼ねた複合化公民館とすることで、住民サービスが充実すると思う。

３．施設のイメージとして、霞ケ浦コミニティセンター（旧あじさい館）のような施設を

希望します

・人が多いおおつ野の中に欲しい

・国道 354 号から協同病院へのメイン道路の樹木は撤去してもらいたい。雑草は多いし、桜

の枝葉は排水溝の支障にもなっており、冠水もあります。歩道も凸凹で歩き難く、高齢者

もよく散歩に出ている

・上大津東小学校に、小学校をまとめるのであればシャトルバスの台数が多く必要になると

思います。いずれ神立小学校とも合併するのであれば尚更です
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・地域の子どもから大人まで利用できる学習室もあると嬉しいです

・回覧板のデジタル化をやりたい。各区で公式 LINE を立ち上げ、情報を共有する。

メリット

・班長、組長の業務低減。夫婦共稼ぎが多い中、普段軽減

・紙資源の節約。SDGS

・画像、動画、リンクなど情報量の増加

・コメントなどの活用で一方通行から双方向型。ちょっとした相談事とかしやすく、課題

解消が早くなる

デメリット

・デジタル機器依存。課題は高齢者へのデジタル機器活用啓蒙

・プライバシー保護。皆が最低限守るべきルールを共有し、最低限の決まった管理運用を

させる事が課題

・コミュニティの希薄化。コミュニティの必要性の共有と祭りなど催しの継続実施が課題

ご検討をお願い致します

・それぞれの施設を整理統合し複合施設を創設することと合わせて、歩いて利用できるよう

なカフェ的なコミニティーも空き家や民間委託の利用で設置していただけたら、より充

実した地域生活が送れるかと考えます

・公共の施設や SNS、広報含むだけではなく、もっと人が集う場所などで広告しても良いと

思います。土浦は、アピール下手だと思います。地区外、学区外にも、もっともっとアピ

ール発信して下さい！！

・この地域は以前から何もありません。生活、子育て、地域住民の親睦や情報交換の場、買

い物、交通の便等、様々なシーンで課題があります。運転免許を返納した後も便利に暮ら

せる手立てが必要です。ほかの地域に劣らぬように、ぜひこの地域にも暮らしやすい機能

の拡充をお願いします。このまま不自由であれば市外転出も検討しなければなりません

・現在の利用者が少ない原因はどのような分析をされているでしょうか？決して施設や職

員の責任ではないと思います。場所の問題です。バイパス及び土浦協同病院が出来て人の

集中する場が変わったことによって地区の人口に比して利用者が少ない状況です。それ

はサービス向上したところで解消しにくい問題だと思います。行政として費用対効果（サ

ービスの満足度）をあげていくためには土浦市の将来構想をしっかり持っておかなけれ

ばならないと思います。古い地域との関係性ではなく将来としてどこに人口を集中させ

るのか？人口を集中させることで、より効率的な行政サービスが可能になると思います。

そういった構想なく、とりあえず公共施設が老朽化したから現在残すものをどうしてい

くかというロジックでは行き当たりばったりの計画でしかないと考えます。それは今の

担当者にとってはいいかもしれませんが、総合的に効果のある税金の使い道とは言い難

いと思いますし、将来的には上大津公民館老朽化により廃止という結論しか見えてきま

せん。もし、そのような構想であれば現段階で示すべきで、あるとよいサービスを意見取

りする必要もないと思います。何にせよ皆が行きたいサービスがあっても行くことが出

来ない現状を変える必要があります。いつ、どこの課が検討するのでしょうか？上大津小

学校も公共施設のひとつです。新しい建設計画が進捗しているところ、公共施設全体のマ

ネジメントをするのであろう公共施設推進マネジメント部は全体の配置、位置関係、役割
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について構想はお持ちでしょうか？それぞれを有機的につなげることが市の公共施設と

してあるべき姿だと思います。それこそ過去の筑波大生の論文などを参考にされてはい

かがでしょうか？皆さんも本気で考えられていますが、大学生も本気で考えてくれたり

しています。そういったものも参考にし、市が発展するためにどうするべきか第 3者に街

づくりについてプロポーザルをさせてもいいかもしれません。古い考えに固執せず市が

発展するためには個々の公共施設として考えるのではなく市全体としての公共施設マネ

ジメントを期待します。その結果として市民が納得する理由があれば上大津公民館を無

くすのも 1つの選択。その時はニュータウンとしてのおおつ野は見捨てたということに

等しいかと思います

・コンビニでできる証明書類の発行などの手続きはなくてもいい。または、曜日を決めて開

所してもいいのでは？皆が気楽に集まれて、学生が学べるスペースだといい

・駐車場が狭い

・神立コミュニティみたいに図書館の充実など行きやすい所になって欲しいです

・支所も時間的には、市役所と同じ時間に終了だと思うが、週に 1日でも良いので 7時位ま

で時間を延長した日を設けて欲しい

・おおつ野には、土浦ニュータウンおおつ野ヒルズ現地販売センターと言う建物があります

が、用地販売にも目処がついたようで、殆ど使用されていないようです。その場所を有効

活用出来ないかと、いつも感じています

・上大津公民館は避難場所に指定されている。旧来からの場所を維持するのも大事だが、利

用価値を高めるためには住宅地に隣接し、広い駐車場のある施設が望ましい。ぜひ、おお

つ野の旧クスリのアオキや樫の木公園付近、おおつ野団地入口交差点付近などの広くて

人目につきやすい場所に移設していただき、街を充実させてほしいです


